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Gracias por estar acá esta noche, gracias por sus aplausos y gracias en especial a ti, 
Jacqueline, por haber sido portador, como tú dijiste, de un rayito de esperanza. 
 
Por eso estamos aquí, porque tenemos un rayito de esperanza en lo que nosotros 
podemos hacer. Pero, más importante, en lo que ustedes han sido capaces de hacer, de 
organizarse, de tener un campamento y de luchar por hacer que este país, que Chile, les 
dé las condiciones de vidas propias de un país bien organizado. 
 
¿De qué se trata? Cómo los recursos del país, lo que un país produce, cuánto va a 
destinar a educación, cuánto queremos destinar a salud, cuánto queremos destinar a que 
cada chileno y chilena tenga una vivienda digna.  
 
Y entonces, cuando adquirí un compromiso con ustedes lo hice con la convicción 
profunda que no se construye un país donde algunos avanzan y otros se quedan atrás. 
Yo quiero un país donde el avance llegue a todos lados, ningún chileno ni ninguna 
chilena se quede atrás y todos tengan iguales posibilidades. Y Chile puede y Chile debe 
hacerlo. Por eso estamos aquí, porque los que aquí estamos tenemos un rayito de 
esperanza que de cada uno de nosotros depende, y tengan la seguridad que yo pondré 
todo lo que está a mi alcance y todo mi esfuerzo y mi trabajo para que en estos 6 años 
resolvamos buena parte de los problemas de cada uno de los que están aquí. Ese es mi 
compromiso y a eso quiero invitarlos a trabajar todos juntos. 
 
Claro, he caminado mucho por Chile, conozco cada rincón de este país, y cuando usted 
camina se le graban imágenes, y hay tantas imágenes de Barrio Norte, tantas imágenes 
de la Teniente Merino 2, que recordaba el alcalde, cuando subimos a la loma y había allí 
chilenos y chilenas viviendo en condiciones que no son dignas. La imagen allá en 
Santiago, en Huechuraba, en donde me pasaron un vaso de agua y me dijeron "esto es lo 
que nosotros bebemos", porque en ese tiempo no había agua potable, ahora hay. 
 
Entonces, si estamos aquí es porque a través de este compromiso que ha firmado el 
intendente con el alcalde, el intendente en representación del Presidente de la República 
dice "sí, me quiero comprometer a una cantidad de recursos", porque Jacqueline dijo 
dos cosas, dijo "muchos de nosotros no podemos optar porque no tenemos cómo hacer 
los pagos mínimos". Y cómo hacemos ese esfuerzo.  
 
Y yo quiero decir entonces que tenemos que hacer también otras cosas. Es cierto, hemos 
avanzado, hemos hecho muchas cosas, le decía a los periodistas, cuando 5 años atrás 
dije "va a haber un tercer puente sobre el Biobío", pocos me creyeron, todos dijeron "si 
este cuento lo hemos escuchado antes", y ahí está el tercer puente. Y cuando vi dónde se 
iba a quedar el tercer puente, conversé con los que vivían allegados en los campamentos 
que estaban a la orilla del río y costó mucho convencerlos para decirles "vamos a 
construir aquí viviendas dignas para ustedes", y hoy día hay viviendas dignas para esos 
que estaban ayer igual que ustedes, viviendo en campamentos, en condiciones malas. 



 
Entonces, aquí lo que quiero decirles a ustedes es que a través de este acuerdo vamos a 
destinar los recursos año a año. Este es un país inteligente y con un pueblo inteligente, 
no cree la pomada que las cosas se resuelven de la noche a la mañana. Desde que dije 
que iba a haber un puente hasta que se inauguró el puente pasaron 5 años. Pero si yo les 
digo que en los próximos 5 años vamos a trabajar juntos para resolver el tema de los 
campamentos, lo digo a partir de lo que hemos hecho aquí en Concepción antes. Y con 
la misma fuerza que dije "va a haber un tercer puente", ahora les digo "vamos a avanzar 
para erradicar los campamentos". Sí señor, esa es mi decisión, y vamos a poner recursos 
para eso, porque eso es lo que el país requiere. 
 
Pero Jacqueline dijo otra cosa, dijo también que en las casas donde ellos viven, en los 
campamentos, allí hay aguas servidas corriendo. Y eso es cierto, hay aguas servidas 
corriendo, y eso es fuente de infección, de enfermedad para nuestros hijos. Esas no son 
las condiciones. Y junto con tener agua, hay que tratar las aguas servidas, y es más caro 
tratar las aguas servidas que producir agua muchas veces. 
 
Y, entonces, quiero explicar lo de Essbio. Lo de Essbio es una decisión que tomó el 
gobierno anterior, pero el gobierno es uno solo, hay que cumplir la palabra, y la palabra 
de Chile estaba empeñada ante el mundo. 
 
Segundo, muy importante, tenemos que hacer muchas inversiones para tratar las aguas 
servidas, para tratar las aguas servidas. Este lunes en Santiago se estaban haciendo 
inversiones de 150 millones de dólares para tratar un tercio de las aguas servidas de 
Santiago, y en dos años más hay que invertir otros 300 millones para tratar el 70% de 
las aguas de Santiago. 
 
¿Qué es más importante, que gastemos los recursos públicos en tratar aguas servidas y 
ustedes siguen en campamentos, o que los privados traten las aguas servidas y pongan la 
plata, y la plata que nos ahorramos la pongo en hacer los campamentos? Porque los 
campamentos, si no lo hace el Gobierno, no lo hace nadie. Esa es la verdad. 
 
Cuando fui ministro de Obras Públicas me dijeron que había que hacer la autopista del 
Itata, que era indispensable, y eso costaba 200 millones. Y me pareció entonces que era 
más justo que el que andaba en auto pagara un peaje, y que el que andaba en auto 
pagando peaje, o camiones o buses, contribuyeran a hacer esa autopista. Les iba a salir 
más barato el viaje después, porque es más corta la distancia. Pero, además, junto con 
no gastar esa plata, se pueden hacer otras cosas, porque tan importante como hacer eso 
era hacer el puente del Biobío, o era hacer una escuela, o era hacer un hospital, una 
posta de salud.  
 
Entonces, ¿qué tiene que hacer uno como Presidente? Ver que los pocos pesos que hay, 
que son de todos los chilenos, dónde se ponen para que rindan más, igual que cualquier 
dueña de casa. Y me rinde más, entonces, ¿tratando las aguas servidas o me rinde más 
haciendo casas dignas donde vivan los hijos de Chile? Haciendo casas, pues, porque ahí 
no hay plata privada que pongan. Esa es la razón. Esa es la razón por la cual hay que 
tomar decisiones. 
 
Y yo les dije a ustedes, "voy a hablar con la verdad" y he hablado siempre con la 
verdad. Y esta tarde les quiero agradecer esta reunión y le quiero agradecer 



especialmente a Jacqueline por la forma en que habló, y le quiero decir al intendente y 
al alcalde que vamos a seguir trabajando juntos, y voy a estar con ustedes muchas veces 
y vamos a salir adelante, porque tengo claro que los que aquí están son aquellos que 
piensan que queremos construir un país donde a partir de lo que hacemos tenemos un 
país más justo.  
 
Un país más justo quiere decir cómo favorecemos a los niños en educación, y por eso en 
el presupuesto del año próximo estamos aumentando la cobertura en los jardines 
infantiles, para que los niños desde chicos puedan ir al jardín infantil y las mamás 
también puedan, si quieren, trabajar. Y por eso estamos aumentando los fondos para 
salud, y por eso hicimos un tremendo esfuerzo para terminar las colas hasta donde fuera 
posible, porque la gente tiene dignidad y hay que tratarlas como se respetan, con 
dignidad de personas de este país, que somos todos iguales, y la salud es un derecho. Y 
por eso estamos acá esta tarde, porque sabemos que si nos organizamos vamos a salir 
adelante. 
 
Y por eso hoy día dije que con los recursos de la venta de Essbio, más de 30 mil 
millones, 32 mil millones van a quedar acá, y esa plata la vamos a destinar ¿a qué?, 
vamos a comenzar el año próximo, ahora, en 4 meses más, comprando terrenos para 
comenzar a construir casas, porque esa es la primera prioridad para poder erradicar los 
campamentos. Les voy a pedir que pongan un letrero grande "este terreno se compró 
con la plata que nos dejó Essbio". Porque esas son las realidades, esas son las 
realidades. 
 
En definitiva, se trata de entender cómo ahora en democracia tenemos prioridades de 
por dónde comenzamos y qué es lo más importante.  
 
Y junto, entonces, con trabajar para tener una vivienda digna, una casa digna, vamos a 
seguir trabajando para crear empleo, porque esa es la tarea más importante que tenemos. 
Y Chile está creciendo y va a seguir creciendo, y acuérdense ustedes, vamos a crear 
empleo, pero como le dije también hoy día a los empresarios con quienes me reuní, 
junto con crear empleo, quiero también que se paguen los impuestos que corresponden. 
Si mandé un proyecto al Parlamento es porque quiero que en Chile todos paguen sus 
impuestos como debe ser, y no haya chilenos que pagan y otros chilenos que no pagan, 
porque así no salimos adelante. Seamos claros, y por lo tanto, esto implica tener 
prioridades bien nítidas. 
 
Ultima reflexión que quiero hacer con ustedes, junto con agradecerles esta reunión, es 
decirles que debemos tener optimismo en la forma que estamos trabajando, debemos 
tener esperanza en la forma que vamos a abordar estas distintas tareas. Porque hemos 
crecido, porque hemos sido capaces de crear cosas nuevas, porque mientras nosotros 
estamos aquí, ahora hay unos niños en Alemania, muy modestos, tocando en la 
Orquesta de Curanilahue, que está tocando en Alemania. ¿Cuándo íbamos a pensar que 
niños modestos iban a estar hoy día en Europa tocando, porque han sido capaces ellos 
mismos de surgir? Ustedes aquí, con su presencia están diciendo "sí, nosotros nos 
vamos a organizar y vamos también a surgir". De eso se trata. Ustedes hoy aquí son el 
rayito de esperanza para el Chile que vamos a construir entre todos. 
 
Muchas gracias por esta reunión, muchas gracias por este rayito de esperanza y 
trabajemos juntos. Muchas gracias.  


